

Hechos y opiniones



Contenido curricular indispensable: Identifica las diferencias entre expresar una opinión y referir un hecho.



Antes de empezar

1. Lee y escribe sobre la línea **H** si se menciona un hecho y **O** si se expresa una opinión.

_____ Gabriela Rodríguez, secretaria del Consejo Nacional de Población, reveló que en México se registran 8 876 hijos de “niñas madres” al año.

_____ Las “niñas madres” son menores que tienen entre 13 y 14 años, sobre todo en las entidades de Coahuila, Chiapas, Tabasco y Guerrero.

_____ Creo que, al no haber educación en los hogares, aun con estas campañas, no habrá resultados.

_____ Pienso que el gobierno tiene la culpa por no invertir en educación sexual desde la escuela primaria.

_____ Todos, en el hogar, en la escuela y en todos los ámbitos, considero yo, deberíamos aportar para que no sucedan los embarazos adolescentes.

_____ Gabriela Rodríguez presentó los datos el 21 de julio de 2022, durante el anuncio de la Campaña para la Prevención del Embarazo en Adolescentes.

2. Subraya las expresiones de opinión que encuentres en el texto.

Ayer escuché la noticia de que cada año nacen casi 9 000 bebés de niñas de entre 13 y 14 años. Esto me parece inaceptable; considero que situaciones como los matrimonios arreglados y la violencia, donde hay adultos culpables, deberían ser castigadas. Pienso que en los lugares donde se da esto, no se respetan los derechos básicos de estas niñas, quienes creo que no tendrían que estar cuidando hijos a tan corta edad.

3. Completa las oraciones con el verbo adecuado. Conjúgalos en cada caso.

comentar explicar puntualizar

- Gabriela Rodríguez _____ también que, de las adolescentes de 15 a 19 años, 373 661 al año se convierten en mamás, es decir, más de mil al día.
- El subsecretario Alejandro Encinas _____ que la prioridad del gobierno de México es atender los derechos reproductivos de este sector poblacional.
- _____ que nadie tiene derecho a decidir en asuntos que competen a la vida de niñas y adolescentes, así como en el desarrollo de su personalidad.



Repaso lo que aprendí

Expresar una opinión y referir un hecho

La **diferencia entre un hecho** y una **opinión** es que en el primero se hace una **descripción** de lo que sucedió, mientras que la segunda implica **juicios de valor** o recomendaciones. Los hechos que suceden provocan las **opiniones** de acuerdo con lo que se piensa, se siente o se conoce. Por ejemplo: *Katie McCabe es autora de Más que una musa, libro que repasa los ejemplos de creadoras olvidadas* (hecho). *Creo que es cierto que las mujeres artistas son tan talentosas como los hombres* (opinión).

Al referirse a un hecho, dado que se habla de algo o alguien más, se usan verbos como *sucedió, ocurrió, comenzó, llevó a cabo, dijo, afirmó, puntualizó*, etcétera. En cambio, para expresar una opinión, se usan verbos como *creer, considerar y pensar*, o frases que emiten juicios de valor, como *es conveniente, no es adecuado, es bueno*, etcétera.

Para que una opinión sea creíble, debe sustentarse en argumentos o razones.

1. Escribe las diferencias y semejanzas entre los hechos y las opiniones.

Diferencias	Semejanzas

 **Aprende en casa**



bit.ly/3zSizyd

2. Marca con una los fragmentos que sean un hecho.

	En 1949, una galería llevó a cabo la exposición “Artistas: El hombre y su esposa”, con obras de Lee Krasner y Jackson Pollock, Max Ernst y Dorothea Tanning.
	Esto ahora es evidente que no era adecuado, pues desde el título se presentaba a las mujeres artistas con un papel secundario.
	Considero que antes del feminismo de los setenta, gran parte del arte creado por mujeres fue ignorado por historiadores y galerías.
	Algunas artistas, como la escultora Camille Claudel, comenzaron como discípulas, en su caso, de Auguste Rodin.

3. Lee y subraya las oraciones en las que se expresen opiniones.

En los años sesenta, la artista Margaret Keane reveló que durante más de 15 años ella había creado los populares cuadros de personajes con ojos grandes que su marido, Walter Keane, firmaba. Pienso que es horrible que los hombres sigan haciendo eso, porque aún hay quienes son así con ellas, diciendo que solo son sus musas cuando son las creadoras reales.

La experiencia de Margaret Keane es un gran ejemplo, pues su esposo pasó años atribuyéndose el valor de sus obras y vendiéndolas como si él fuera el autor. Ojalá que esto cambie, pues es lamentable, creo yo, que ellos aprovechen las debilidades o el amor que ellas les manifiestan y se aprovechan a tal grado de robarles su trabajo. Me parece que es injusto y que son situaciones que deben difundirse para hacer conciencia y que no sucedan más.

- Escribe los verbos o frases que indican que se trata de una opinión.

4. Lee y escribe cuatro hechos que se mencionen en él.

En julio de 2022, arrancó la competencia comercial entre los multimillonarios Richard Branson y Jeff Bezos para llevar turistas al espacio. Aunque hay personas que aplauden esas iniciativas, pienso que es una actitud equivocada. Creo que es porque muy pocas personas saben que estas serán diversiones de solo unos cuantos minutos, pero cuyas consecuencias ambientales representarán daños incalculables para el planeta.

Las emisiones de CO₂ de cuatro turistas en uno de esos vuelos espaciales serán entre 50 y 100 veces más que las que generan en un vuelo comercial de larga distancia. ¿Quién se hará cargo de ese deterioro del ambiente? Considero que es demasiado grande ese riesgo a cambio de un pasatiempo que solamente unos cuantos millonarios más podrán permitirse disfrutar.

Para profundizar en este aprendizaje, puedes consultar:

LTG, sexto grado, páginas 110 a 121.

Hecho 1: _____

Hecho 2: _____

Hecho 3: _____

Hecho 4: _____



Quiero saber más

¿Sabes distinguir un hecho de una opinión? Demuestra tus conocimientos con las actividades del siguiente enlace. Mientras juegas, puedes practicar a diferenciarlos: bit.ly/3S6LYvR.